

Publié le 27 février 2025

Le Président Philippe Laurent et la FedEpl en déplacement à La Réunion

Quelques mois après la 16e conférence des Epl Outre-mer en Guyane, Philippe Laurent et une délégation de la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) étaient en déplacement cette semaine à La Réunion. Concrétisant la volonté d'aller à la rencontre des Epl dans toute leur diversité, une série de rendez-vous étaient programmés pour se rendre compte au plus près des réalités de terrain et des solutions mises en place dans un territoire précurseur en matière d'économie mixte.



A la rencontre de la modernité de l'économie mixte réunionnaise

A l'image des autres territoires d'Outremer, les collectivités locales réunionnaises s'appuient depuis de nombreuses années sur les différentes solutions proposées par l'économie mixte. Comme le montre la plateforme [Epldata](#), les Entreprises publiques locales (Epl) sont au nombre de 39 sur l'ensemble du territoire, et parmi elles 18 Sociétés d'économie mixte (Sem) et 19 Sociétés publiques locales (Spl) sont identifiées. La Réunion avait été le premier territoire ultramarin à créer une SemOp après la naissance de la société Eaux de la Possession en 2018 : deux sont aujourd'hui recensées sous cette forme. Ces entreprises interviennent dans tous les domaines de l'action publique, de l'aménagement au logement, en passant par la mobilité, le développement économique ou le tourisme.

Lire aussi

La Possession, naturellement Semop !

Philippe Laurent et la délégation de la FedEpl ont pu s'en rendre compte tout au long de la semaine. Leur parcours a débuté par la visite du centre de tri et de traitement des déchets de la commune du Port exploité par la Sem Cyclea. En présence de son président, Henry Hippolyte, et de son directeur général, Laurent Blériot, il a notamment été question de l'exportation des savoir-faire dans une logique de coopération régionale et de ses freins.

La démonstration de l'implication permanente des élus et dirigeants d'Epl d'Outremer

Accompagnée par Jacques Lowinsky, président de la Fédération régionale des Epl de l'Océan Indien et vice-président de la CINOR, et Mickaël Martin, directeur général délégué de la Sem Nordev et président de l'Adepl, la délégation de la FedEpl a pu également se rendre compte des nombreux projets portés par les Epl réunionnaises. Elle s'est notamment rendue dans les locaux de la Sem SEMAC et de la Spl Est Réunion Développement à Saint-Benoît et a visité le Musée Stella Matutina, exploité à Saint-Leu par la Spl Réunion des musées régionaux (RMR) qui participe au développement du tourisme culturel et à la promotion du patrimoine.

Dans le cadre de leur déplacement, Philippe Laurent et Benjamin Gallèpe, directeur général de la FedEpl, se sont aussi entretenus avec de nombreux acteurs institutionnels locaux. Malgré les conditions météorologiques, ils ont pu rencontrer une délégation de représentants de l'économie mixte guyanaise conduite par Sophie Charles, présidente de la Fédération régionale des Epl d'Amérique et maire de Saint-Laurent du Maroni, après s'être donnés rendez-vous lors de la dernière Conférence des Epl Outre-mer. L'occasion d'échanger sur les sujets du changement climatique et de la transition environnementale. En raison de leurs spécificités, les collectivités locales ultramarines développent de nombreuses solutions innovantes en s'appuyant sur l'agilité de leurs Epl. Le [Congrès national des Epl](#) qui aura lieu à Montpellier du 14 au 16 octobre 2025 sera l'occasion de rendre compte et de le porter à la connaissance des décideurs nationaux.

Lire aussi

[Sophie Charles : « Du fait de leurs spécificités, les territoires ultramarins ne peuvent se gérer comme en hexagone »](#)